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 2011-06-07-2010/2011-AS-4.4 
 

SYNDICAT DU PERSONNEL ENSEIGNANT DU COLLÈGE AHUNTSIC (FNEEQ-CSN) 
9155, rue St-Hubert, Local G-1140 - Montréal H2M 1Y8 - 388-8696 

 
ASSEMBLÉE SYNDICALE 

PROCÈS-VERBAL 
 
Réunion du ..................................................................................................................................... 7 juin 2011 
Heure ...................................................................................................................................................  14 h 15 
Lieu  ............................................................................................................................ CAFÉTÉRIA (G-1510) 
 
PRÉSENCES – 314 personnes ont signé la feuille des présences 
OUVERTURE - L'assemblée est ouverte à 14 h 30 
 

1. NOMINATION À LA PRÉSIDENCE DE L'ASSEMBLÉE 
Josiane Robidas propose Jean Karam. Il accepte et est élu président d'assemblée. 
 

2. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
Recommandation 29 
Que l’ordre du jour soit le suivant : 
1. Nomination à la présidence de l'assemblée 
2. Adoption de l'ordre du jour 
3. Adoption des procès-verbaux des assemblées syndicales du 17 mars 2011 et du 31 mai 2011 
4. Acceptation des nouveaux membres 
5. Informations 
6. Finances du SPECA 

a) Bilan financier 2009-2010 
b) Demandes d'appui aux luttes 
c) Prévisions budgétaires 2011-2012 

7. Conseil exécutif du SPECA 
a) Bilan de l'exécutif sortant 2010-2011 
b) Décisions à prendre 

8. Comité des relations du travail 
a) Bilan des enseignantes et enseignants au Comité des relations du travail pour 2010-2011 
b) Décisions à prendre 

9. Commission des études 
a) Bilan des enseignantes et enseignants à la Commission des études pour 2010-2011 
b) Décisions à prendre 

10 Mini-congrès 
 a)    Rapport des ateliers 
 b)    Décisions à prendre 
11. Comité santé et sécurité  

a) Bilan des enseignantes et enseignants au Comité santé et sécurité pour 2010-2011 
b) Décisions à prendre 
c) Nomination des enseignantes et enseignants pour 2011-2012 

12. Comité de perfectionnement 
a) Bilan des enseignantes et enseignants au Comité de perfectionnement pour 2010-2011 
b) Décisions à prendre 
c) Nomination des enseignantes et enseignants pour 2011-2012 

13. Élections 
13.1 Présidence des élections pour 2011-2012 (1 poste à combler + 1 poste substitut) 
13.2 Élection des vérificateurs pour 2010-2011 (2 postes à combler) 
13.3 Conseil exécutif pour 2011-2012 (9 postes à combler) 
13.4 Comité des relations du travail pour 2011-2012 (1 poste à combler + 1 poste substitut) 
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13.5 Commission des études pour 2011-2012 (5 postes à combler) 
13.6 Comité santé, sécurité et prévention pour 2011-2012 (3 postes à combler) 
13.7 Comité sur l’environnement 

14. Hommage à nos retraités de l’année 
15. Varia 
 Proposée par Sylvain Beausoleil 
 Appuyée par Gaston Sauvé 
 Adopté à l’unanimité 
 

3. ADOPTION DES PROCÈS-VERBAUX DES ASSEMBLÉES SYNDICALES DU 17 MARS 2011 ET 
DU 31 MAI 2011 
Recommandation 30 
Que le procès-verbal de l’assemblée syndicale du 17 mars 2011 soit adopté tel que présenté. 

 Proposée par Benoît Lussier 
 Appuyée par Manon Brière 
 Adoptée à l’unanimité 

Recommandation 31 
Que le procès-verbal de l’assemblée syndicale du 31 mai 2011 soit adopté tel que présenté. 

 Proposée par Manon Brière 
 Appuyée par Georges Estefan 
 Adoptée à l’unanimité 

4. ACCEPTATION DES NOUVEAUX MEMBRES 
Recommandation 32 
Que l’assemblée syndicale du SPECA accepte les nouveaux membres ayant adhéré au SPECA depuis le 
31 mai 2011 et dont les noms suivent : Pierre BERTHOLD (Radiodiagnostic), Denise THÉRIEN 
(Radiodiagnostic), Allan DAVIS (Anglais), Martin THIBAULT (Anglais), Guy BORDELEAU (SPU), 
Michel DEMEO (SPU), Anthony KOBYLKIN (Tech. génie électrique), Pierre ARBIQUE (Français), Pierre 
POULIN (Philosophie) Caroline NADEAU (Archives médicales). 

Proposée par Sylvain Beausoleil 
Appuyée par Gaston Sauvé 
Adoptée à l'unanimité 

5. INFORMATIONS 
Aucun point particulier. 
 

6. FINANCES DU SPECA 
a) Bilan financier 2009-2010 

Dominique Lussier présente l'état des revenus et dépenses du SPECA pour la période du 1er septembre 2009 
au 31 août 2010 de même que le rapport des vérificateurs.  
 
Recommandation 33 
Que l'assemblée syndicale du SPECA accepte l’État des revenus et dépenses du SPECA pour la période 
s'étendant du 1er septembre 2009 au 31 août 2010, le bilan financier du SPECA au 31 août 2010 et le rapport 
des vérificateurs présentés dans le document « Bilans syndicaux 2010-2011 ». 

Proposée par Yasser Kadiri 
Appuyée par Johanne Castonguay 
Adoptée à l'unanimité 

b) Demandes d'appui aux luttes 
Aucune ressource disponible. 

c) Prévisions budgétaires 2011-2012 
Dominique Lussier expose les prévisions budgétaires du SPECA pour 2011-2012. 
Recommandation 34 
Que l’assemblée syndicale du SPECA accepte les prévisions budgétaires du SPECA 2011-2012 telles que 
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présentées dans le document « Prévisions budgétaires du SPECA pour la période s’étendant du 1er 
septembre 2011 au 31 août 2012 ». 

Proposée par Johanne Castonguay 
Appuyée par Jean Mongeon 
Adoptée à l'unanimité 

 
7. CONSEIL EXÉCUTIF DU SPECA 
a) Bilan de l'exécutif sortant 2010-2011 

Annette Gélinas présente le bilan des membres au Conseil exécutif pour 2010-2011. 
 
b) Décisions à prendre 

Recommandation 35 
Que l’assemblée syndicale du SPECA reçoive le bilan du Conseil exécutif du SPECA 2010-2011 tel que 
présenté dans le document « Bilans syndicaux 2010-2011 ». 

Proposée par Manon Lalonde 
Appuyée par Sylvain Beausoleil 
Adoptée à l'unanimité 
 

Jean Trudelle demande une question de privilège afin de faire un hommage à Annette Gélinas, qui prend sa 
retraite. 
 
Considérant l’apport immense de la camarade Annette Gélinas 
Ø à son syndicat, le SPECA, qu’elle a su avec d’autres bâtir, animer et inspirer, et qui compte aujourd’hui 

parmi les plus dynamiques et les plus militants du réseau collégial; 
Ø à sa fédération, la FNEEQ, où son expertise de premier ordre, la qualité de ses analyses politiques et sa 

combativité ont toujours constitué un atout précieux; 
Ø à sa confédération, la CSN, où elle s’est fait connaître comme l’une des militantes les plus engagées et 

les plus déterminées. 
 
L’assemblée syndicale du SPECA 
Ø REMERCIE sa présidente sortante pour le travail colossal accompli; 
Ø SALUE l’engagement intense et continu dont elle a toujours fait preuve; 
Ø REND HOMMAGE à la contribution exceptionnelle au mouvement syndical de cette grande militante de 

tête et de cœur. 
 
8. COMITÉ DES RELATIONS DU TRAVAIL 
a) Bilan des enseignantes et enseignants au Comité des relations du travail pour 2010-2011 

Annette Gélinas présente le bilan de l'équipe des enseignantes et des enseignants au Comité des relations du 
travail pour 2010-2011.  

b) Décisions à prendre 
Recommandation 36 
Que l’assemblée syndicale reçoive le bilan des enseignantes et enseignants au Comité des relations du 
travail 2010-2011 tel que présenté dans le document « Bilans syndicaux 2010-2011 ». 
 

Proposée par Johanne Castonguay 
Appuyée par Jean-Pierre Brière 
Adoptée à l'unanimité 
 

9. COMMISSION DES ÉTUDES 
a) Bilan des enseignantes et enseignants à la Commission des études pour 2010-2011 

Marie-Hélène Lapointe présente un résumé du bilan de l'équipe des enseignantes et des enseignants à la 
Commission des études pour 2010-2011. 

b) Décisions à prendre 
Recommandation 37 
Que l’assemblée syndicale du SPECA reçoive le bilan des enseignantes et enseignants à la Commission des 
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études 2010-2011 tel que présenté dans le document « Bilans syndicaux 2010-2011 ». 
 

Proposée par René Durand 
Appuyée par Richard Lebel 
Adoptée à l'unanimité 

 
10. MINI-CONGRÈS 
a) Rapport des ateliers 

Nathalie Roussin présente le rapport des ateliers du mini-congrès. Les animateurs et les secrétaires se sont 
rencontrés le 2 juin dernier afin d’établir ce rapport. Nathalie Roussin les félicite pour leur travail. 

 
b) Décisions à prendre 

Recommandation 38 
Attendu le grand nombre de recommandations issues des ateliers du mini-congrès. 
 
Attendu que le comité de rédaction des orientations et propositions issues du mini-congrès desdits ateliers 
du mini-congrès s’est réuni le 2 juin 2011. 
 
Attendu que le comité synthèse du mini-congrès estime qu’il serait préférable de tenir une assemblée 
spéciale spécifiquement consacrée aux suites à donner aux propositions découlant de leur rapport. 
 
Il est proposé que l’assemblée syndicale confie : 
 
Au Comité école société de lui présenter des recommandations formulées à partir du rapport du comité 
synthèse. 
 
Au Conseil exécutif de convoquer dans les meilleurs délais, idéalement en septembre, une assemblée 
syndicale spécifiquement consacrée aux suites à donner aux ateliers du mini-congrès. 
 

Proposée par Luc Poitras 
Appuyée par Sylvain Beausoleil 
Adoptée à l'unanimité 

 
11. COMITÉ SANTÉ. SÉCURITÉ ET PRÉVENTION 
a) Bilan des enseignantes et enseignants au Comité santé, sécurité et prévention pour 2010-2011 

Mohand Atroun présente le bilan de l'équipe des enseignantes et des enseignants au Comité santé, sécurité et 
prévention pour 2010-2011. 
 

b) Décisions à prendre 
Recommandation 39 
Que l’assemblée syndicale du SPECA reçoive le bilan des enseignantes et enseignants au comité santé, 
sécurité et prévention 2010-2011 tel que présenté dans le document « Bilans syndicaux 2010-2011 ». 
 

Proposée par Walter Tshibangu 
Appuyée par Sylvain Beausoleil 
Adoptée à l'unanimité 

 
12. COMITÉ DE PERFECTIONNEMENT 
a) Bilan des enseignantes et enseignants au Comité de perfectionnement pour 2010-2011 

Diane Labarre présente le bilan des enseignantes et des enseignants au Comité de perfectionnement pour 
2010-2011. 
 

b) Décisions à prendre 
Recommandation 40 
Que l’assemblée syndicale du SPECA reçoive le bilan des enseignantes et enseignants au Comité de 
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perfectionnement 2010-2011 tel que présenté dans le document « Bilans syndicaux 2010-2011 ». 
 
 Proposée par François Journault 
 Appuyée par Denise Poirier 
 Adoptée à l’unanimité 

c) Nomination des membres pour 2011-2012 
Recommandation 41 
Que mandat soit donné à l’exécutif du SPECA de désigner les enseignantes et enseignants membres du 
Comité de perfectionnement pour 2011-2012 sur la base des critères déjà votés par l'assemblée syndicale, à 
savoir la représentativité des secteurs et la continuité dans l'équipe. 

Proposée par René Durand 
Appuyée par Éric Athlan 
Adoptée à l'unanimité 

13. ÉLECTIONS 
 Ginette Cartier agit comme présidente des élections et Jean Karam comme secrétaire.  
 
13.1 Présidence des élections 2011-2012 (1 poste à combler) 

Jean-François Millette propose Ginette Cartier. Elle accepte et est élue par acclamation. Ginette Cartier 
propose Louise Forget comme substitut. Elle accepte et est élue par acclamation. 
 

13.2  Élection des vérificateurs pour 2010-2011 (2 postes à combler) 
Yasser Kadiri propose Jean Mongeon. Geneviève Bergeron propose Sylvain Beausoleil. Ils acceptent et sont 
élus par acclamation. 
 

13.3 Conseil exécutif pour 2011-2012 (9 postes à combler) 
Ginette Cartier informe l’assemblée que deux équipes complètes se présentent à l’exécutif. Elle annonce que 
chacun des candidats pourra faire une brève présentation : de trois minutes pour les candidats à la présidence, 
et d’une minute pour les autres candidats. 
 
En tant que présidente des élections, et afin de faciliter les procédures de vote, Ginette Cartier suggère qu’une 
personne dans l’assemblée fasse sienne, appuyé par une autre personne, la proposition suivante : 
 
Recommandation 42 
Que le vote au Conseil exécutif se fasse par le biais d’un seul bulletin, unique pour tous les postes en jeu. 

 Proposée par Christine Mather 
 Appuyée par André Keough 
 Le vote est demandé 
 Rejetée à majorité 
 
À LA PRÉSIDENCE: Stéphane Gill 
Proposée par Nathalie Roussin 
Secondée par François Doucet 
Secondée par Walter Tshibangu 
 
À LA PRÉSIDENCE: Denise Poirier 
Proposée par Pascale Charest 
Secondée par Carole Provost 
Secondée par Matthieu Devito 
 
Est élue : Denise Poirier 
À LA VICE-PRÉSIDENCE Alain Long 
Proposé par Robert St-Amour 
Secondé par Melvin Shantz 
Secondé par Chantal Racine 



  

 24 

 
À LA VICE-PRÉSIDENCE André Vincent 
Proposé par Jean-François Dubuc 
Secondé par Jean-François Dorval 
Secondé par Stephan Veillette 
 
Est élu : Alain Long 
 
AU POSTE DE SECRÉTAIRE Nathalie Roussin 
Proposée par Normand Lapierre 
Secondée par Walter Tshibangu 
Secondée par Stéphane Gill 
 
AU POSTE DE SECRÉTAIRE Philippe de Grosbois 
Proposé par Philippe Boudreau 
Secondé par Annie Ferland 
Secondé par Jean-François Millette 
 
Est élu : Philippe de Grosbois 
 
AU POSTE DE TRÉSORIER Josée Déziel 
Proposée par Chantal Perrier 
Secondée par Julie Gauthier 
Secondée par Martine St-Pierre 
 
AU POSTE DE TRÉSORIER Dominique Lussier 
Proposée par François Doucet 
Secondée par Daniel Cholette 
Secondée par Robert St-Amour 
 
Est élue : Josée Déziel 
 
AUX POSTES DE DIRECTRICES ET DE DIRECTEURS (5 postes à combler) : 
 
CANDIDATE: Élaine Baribeault 
Proposée par Philippe Hébert 
Secondée par Geneviève Bergeron 
Secondée par Yoland Paré 
 
CANDIDAT: Étienne Bourdages 
Proposé par Marc-Olivier Laflamme 
Secondé par Marie-Andrée Laniel 
Secondé par Jean-Philippe Rioux 
 
CANDIDATE: Michèle Clermont 
Proposée par Jean La Roche 
Secondée par Richard Lebel 
Secondée par Geneviève Gauvreau 
 
CANDIDATE: Lysann Hounzell 
Proposée par Maryse Boisvert 
Secondée par Annie Glazer 
Secondée par Manon Brière 
 
CANDIDAT: Ugo Nugent 
Proposé par Pascale Charest 
Secondé par Sylvie Fortin 
Secondé par Hélène Robert 
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CANDIDAT: Mohand Atroun 
Proposé par Walter Tshibangu 
Secondé par Jacques Taillefer 
Secondé par Marc Drouin 
 
CANDIDAT: Yasser Kadiri 
Proposé par Raynald Pepin 
Secondé par Mathieu David Brossard 
Secondé par Normand Lapierre 
 
CANDIDATE: Manon Lalonde 
Proposée par Stéphane Gill 
Secondée par Benoît Lussier 
Secondée par Denis Lamothe 
 
CANDIDAT: Guy Ménard 
Proposé par Stéphane Gill 
Secondé par Dominique Lussier 
Secondé par Nathalie Roussin 
 
CANDIDAT: Stéphan Veillette 
Proposé par Benoît Lussier 
Secondé par Denis Grondin 
Secondé par Denis Lamothe 
 
Sont élus : Élaine Baribeault, Étienne Bourdages, Michèle Clermont, Lysann Hounzell et Ugo Nugent. 
 
Recommandation 43 
Motion de félicitations 
Qu’une motion de félicitations soit adressée aux scrutateurs, aux observateurs et à la présidente des élections. 

 Proposée par Jean Karam 
 Appuyée à l’unanimité 
 Adoptée à l’unanimité 
 
Recommandation 44 
Que les bulletins de vote soient détruits. 

 Proposée par François Journault 
 Appuyée par Denise Poirier 
 Adoptée à l’unanimité 
  

13.4 Comité des relations du travail pour 2011-2012 (2 postes à combler) 
Jean-Luc Filiatreault propose Louis-Philippe Lépine comme délégué régulier et Pascale Charest propose 
Hélène Robert comme substitut. Ils acceptent et sont élus par acclamation. 
 

13.5 Commission des études 
 Cinq postes sont à combler : 
 Pour la famille des Techniques de la santé :  

 Lise Joly propose Chantale Messier (Radio-oncologie), qui accepte. Monia Dion propose Manon 
Lalonde, qui refuse, sa candidature n’ayant pas été entérinée par son département. Chantale Messier est 
élue par acclamation. 

 Pour la famille des Sciences humaines et administratives :  

  Josée Déziel propose Jean Karam, qui accepte et est élu par acclamation. 

 Pour la famille des Techniques physiques :  
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 Joseph Issa propose Jean-François Dubuc (Mécanique du bâtiment), qui accepte. Sylvain Beausoleil 
propose Éric Athlan (Biologie-biotechnologies) qui accepte. 

  Éric Athlan est élu. 

Toute provenance. 

  Philippe Hébert propose Marie-Hélène Lapointe, qui refuse. 

  Pascale Charest propose David Schwinghamer, qui accepte. 

 Louis Proteau propose Jean-François Dorval, qui accepte. 

 David Schwinghamer et Jean-François Dorval sont élus par acclamation. 

 
Les bulletins de vote ont été détruits. 
 

13.6 Comité santé, sécurité et prévention pour 2011-2012 (3 postes à combler) 
Annie Glazer propose Julie Milette, Philippe Robidoux propose Richard Lebel, Dominique Douville propose 
Chantal Asselin. Tous acceptent et sont élus par acclamation. 
 

13.7 Comité sur l’environnement pour 2011-2012 (4 postes à combler) 
Annie Morin propose Michèle Clermont, Chantal Racine propose Alice Marcotte, David Schwinghamer 
propose Melvin Shantz. Jean-François Dorval propose Claude Lebeuf. Tous acceptent et sont élus par 
acclamation. 
 

14. HOMMAGE À NOS RETRAITÉ-ES DE L’ANNÉE 
L’assemblée rend hommage aux 16 enseignantes et enseignants qui ont pris leur retraite cette année. Il s’agit 
des personnes suivantes : Carol Ann BALAWYDER, Jacqueline BERGERON-GAGNON, René 
CHAPLEAU, Linda DELISLE, Michel DESMARAIS, Jacques DION, Roger DUBOIS, Roland FARÈS, 
Jacinthe GARAND, Jacques GOULET, Robert LAJEUNESSE, Lucie LEMIEUX-SAMSON, Paule 
MAUFFETTE, Richard PATRY, Denis TURCOTTE, Marc VAUTIER. 
 
Levée de l’assemblée : l’assemblée est levée à 19 h 15. 
 
 
Adopté le : __________________________________ 
 
 
 
_____________________________________ ________________________________________ 
Présidente Secrétaire 


